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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские школьники узнают как готовят военных офицеров 
Высшие специальные офицерские классы ВМФ России и администрация Таймырского 

Долгано-Ненецкого муниципального района подпишут соглашение о сотрудничестве. 
Договоренность состоялась в ходе рабочей командировки главы Таймыра Евгения 
Вершинина в г.Санкт-Петербург. В поездке руководителя территории сопровождала его 
заместитель по вопросам образования и культуры – начальник управления образования 
администрации района Татьяна Друппова. 

Предполагается, что в рамках сотрудничества в военном учебном заведении будет 
вестись работа по военно-патриотическому воспитанию молодежи Таймыра и её 
профориентации. 

«Ежегодно таймырских школьников, отличившихся в учебе, юнармейцев и учащихся 
морского класса мы поощряем поездкой в г.Санкт-Петербург для изучения истории России, 
знакомства с памятными местами и выдающимися личностями. Теперь в план поездки будет 
входить и посещение высших специальных офицерских классов ВМФ России. В военном 
учебном заведении готовят артиллеристов, связистов, штурманов и других. Мы хотим, чтобы 
ребята понимали, как строится обучение, какие преимущества службы в рядах российской 
армии, наглядно смогли оценить практическую направленность на новой, современной 
учебно-материальной базе», - пояснила Татьяна Друппова. 

Предполагается, что первое посещение учреждения таймырскими школьниками в рамках 
соглашения состоится уже осенью этого года. 

«Таймыр» 
 

Игорь Сечин: На Таймыре строится новый Ноев Ковчег человечества 
Главный исполнительный директор "Роснефти" раскрыл тайну названия своего доклада, 

который он прочитал на Петербургском форуме. Теперь мы знаем, где и как спасётся мир. 
Царьград уже опубликовал несколько новостей о ярком докладе главы "Роснефти" Игоря 

Сечина (раз, два, три, четыре, пять – и можно ещё поискать), но его название всё ещё 
остаётся для читателей загадочным. В самом деле, "Новый мировой энергорынок: крестовый 
поход против российской нефти и где "Ноев Ковчег"?" - это о чём? Да, нашу страну душат 
санкциями, в том числе направленными и против энергетической отрасли, но куда можно 
спрятаться в глобалистском мире, где нас не захлестнут волны агрессии и ненависти? 

А никуда не надо прятаться, отвечает Сечин: 
Россия с её энергетическим потенциалом и портфелем первоклассных проектов, таких 

как "Восток Ойл", может обеспечить долгосрочные потребности мира в доступных 
энергоресурсах и, безусловно, является спасительным Ковчегом. 

Напомним, расположенный на севере Красноярского края, на полуострове Таймыр 
"Восток Ойл" - крупнейший в мире новый нефтяной проект. Его ресурсная база поражает - 6,2 
млрд тонн нефти, почти по тонне на каждого жителя планеты. Более того, исследования 
кластера ещё не закончены, геологоразведочные работы идут полным ходом. Так, на левом 
берегу Енисея в этом году получена нефть при испытании двух разведочных скважин - 
предположительно это прирост ещё на 100 млн тонн. 

Газовые запасы кластера также огромны, причём они прирастают с каждым годом. Игорь 
Сечин напомнил про крупнейшее в мире открытие 2021 года - месторождение им. Зиничева 
на Таймыре с запасами газа 384 млрд кубометров. 

Нефть "Восток Ойла" - чистейшая, содержание серы в ней колеблется от 0,01% до 0,1%, 
тогда как у нашей любимой, но постепенно иссякающей Urals - 1,3%. В ходе своего 
выступления Игорь Иванович даже достал образец нефти проекта "Восток Ойл" и 
продемонстрировал её собравшимся. 

Сечин приводит оценки проекта крупнейшими международными инвестиционными 
банками: J.P. Morgan - $114 млрд; Raiffeisen - $90 млрд; Citi - $86 млрд; Goldman Sachs - $85 
млрд; Bank of America - $70 млрд. 
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Это колоссальные деньги, сравнимые с годовым бюджетом крупного государства, но 
при этом растянутые во времени - они будут кормить Россию много лет. 

И кормят уже сейчас, напоминает Игорь Сечин. "Роснефть" ведёт добычу на 
месторождениях Ванкорского кластера, используя самые современные технологии и 
демонстрируя высочайшие показатели эффективности по сравнению со средними по 
отрасли. 

Мы можем уверенно планировать высокие уровни добычи на многие десятилетия c 
поэтапным выходом на объем до 115 млн тонн нефти в 2033 году, - полагает Игорь Сечин. 

Разработка "Восток Ойла" органично сочетается с другим историческим проектом - 
прокладкой круглогодичного сообщения по Северному Морскому пути (который, кстати, очень 
пугает американцев). СевМорпуть, подчёркивает Сечин, обеспечит независимость проекта от 
политически нестабильных трубопроводных цепочек поставок углеводородов (вспоминаем 
злоключения "Северного потока 2"). 

И санкции не помогут тем, кто хотел бы сорвать разработку нового кластера: 
Реализация проекта для "Роснефти" не вызывает ни технологических, ни ресурсных 

сложностей. Мы обладаем необходимыми компетенциями, знаниями и опытом реализации 
таких проектов. 98% оборудования и материалов - отечественного производства. 

Работа идёт полным ходом. На строительных площадках круглосуточно ведут работы 
российские подрядчики, строятся основные технологические объекты, в том числе 
магистральный нефтепровод "Ванкор-Пайяха-Бухта Север". Построено три новых причальных 
комплекса на Енисее, строится нефтеналивной терминала "Порт Бухта Север", возводятся 
искусственные земельные участки в акватории Бухты, строятся вахтовые жилые городки. 

Проект развивается в плановом режиме, преодолеваются неизбежные трудности, но у 
нас имеется полная уверенность что все задачи будут выполнены. Но надо сделать это до 
потопа, – резюмировал Игорь Сечин и пригласил всех друзей России участвовать в 
строительстве Ноева Ковчега мировой экономики. 

«Царьград» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
«Норникель» намерен увеличить мощности порта Дудинка до 5 млн тонн 

ПАО «ГМК «Норильский никель» инвестирует 40 млрд руб. в наращивание мощностей 
порта Дудинка, через который осуществляются перевалка и транспортировка большей части 
грузов на полуостров Таймыр, сообщил старший вице-президент компании Сергей 
Дубовицкий в рамках ПМЭФ, передает корреспондент ИАА «ПортНьюс». 

«Мы развернули достаточно масштабную инвестиционную программу по модернизации 
увеличения пропускной способности по всей цепочке. В частности, по порту Дудинка, — мы 
предполагаем увеличить мощность этого порта, а это ворота на Таймыр, — с 3,5 до 5 млн 
тонн. Вкладываем 40 млрд руб. Обновляем полностью крановое хозяйство, более 50 новых 
портовых кранов, у нас появится на замену, уже 11, кстати, уже работают», — заявил он. 

По словам Сергея Дубовицкого, за зимнюю навигацию 2022 года в интересах 
«Норильского никеля» выполнено на 75% судорейсов. «Это колоссальное напряжение на всю 
логистическую цепочку. И основным драйвером этого увеличения является как раз 
реализация инвестиционных проектов», — добавил он. 

Ранее сообщалось, что грузооборот «Норникеля» по Северному морскому пути (СМП) 
за последние пять лет составляет 1,3–1,5 млн тонн в год. Это социальные грузы, продукты 
питания и материально-технические ресурсы, необходимые для поддержки предприятий, 
расположенных на территории Норильского промышленного района, а также продукты 
производства (медный файнштейн, медная продукция, газовый конденсат и прочие грузы). 

После завершения ряда крупных инвестиционных проектов на производственных 
предприятиях, ориентировочно с 2025 года, сообщала компания, ожидается рост объема 
перевозки никель-медного файнштейна на 100–200 тыс. тонн в год. 
 Порт Дудинка — единственный в мире порт, работающий в режиме круглогодичной 
навигации в условиях Крайнего Севера. 
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Морской флот «Норникеля» состоит из шести судов ледового класса: пяти сухогрузов 
и одного танкера. В порту находится 30 причалов общего пользования, восемь из них могут 
принимать морские суда с осадкой до 10 м. 

PortNews 
 
Дудинцев приглашают принять участие в исследовании 

Институт экономики Карельского научного центра Российской академии наук проводит 
исследование на тему «Современное состояние и прогнозирование эколого-экономического 
развития Арктической зоны Российской Федерации», поддержанное Российским фондом 
фундаментальных исследований. Одна из главных задач исследования — проведение 
социологического опроса населения с целью выявления ключевых факторов, оказывающих 
влияние на динамику эколого-экономической ситуации на территориях Арктической зоны 
России и оценку возможных перспектив ее развития. 
 Исследование проводится в арктических регионах России в период с 9 апреля 2020 
года по 31 декабря 2022 года. В качестве пилотных территорий Красноярского края в 2022 
году выбраны города Норильск и Дудинка. В исследовании могут принять участие горожане 
старше 16 лет путем заполнения электронной версии анкеты по ссылке. Заполнение анкеты 
проводится путем выбора ответа в интерактивном варианте и занимает около 20 минут. 

 
Минусинский драмтеатр везет на Таймыр лучшие спектакли (3+) 

Минусинский драмтеатр – один из старейших в Сибири – привезет на Таймыр спектакли 
для детей и взрослых. На Севере актеры не выступали уже 15 лет, поэтому покажут свои 
лучшие спектакли в Норильске на сцене Заполярного драматического и в Дудинке на 
площадке Городского дома культуры.  

В программе две яркие комедии в постановке художественного руководителя, 
заслуженного деятеля искусств РФ Алексея Песегова. 

Комедия в двух действиях «Тестостерон» (Анджей Сарамонович), режиссер Алексей 
Песегов, 18+. О чем говорят мужчины после того, как от жениха сбежала невеста. Показы 
состоятся 28 июня в 18:30 в Дудинке, 30 июня и 1 июля в 19:00 в Норильске. 

Причуда «любви» в двух действиях «Блажь» (Александр Островский), режиссер Алексей 
Песегов, 12+. История о том, как отличить истинное чувство от каприза. Показы пройдут 29 
июня в 18:30 в Дудинке, 2 и 3 июля в 18:00 в Норильске. 

Сказка о дружбе в двух действиях «Как Кот и Заяц Ивану помогли» (Владимир Степанов), 
режиссер Владимир Кадоло, 3+. Два брата, Евсей-дуралей и Митяй-лентяй, решили 
помешать счастью Ивана, да не тут-то было. Показы состоятся 29 июня в 10:30 в Дудинке, 2 
июля в 12:00 в Норильске. 

Сказка в одном действии «Коза-дереза» (Михаил Супонин), режиссер Екатерина 
Гороховская, 6+. Все было хорошо у бабы с дедом, пока не купил старый вредную козу. 
Показы состоится 28 июня в 10:30 в Дудинке, 3 июля в 12:00 в Норильске. 

«Таймырский телеграф» 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 

«Дефицит медработников сохранится и в ближайшее время» 
В России 19 июня отмечают День медика. Накануне этой даты руководители учреждений 

здравоохранения Норильска рассказали СМИ, чем обусловлена нехватка врачей, и о 
принимаемых в этом направлении мерах. 

Ситуация с медицинскими кадрами в городе не один год остается непростой. Дефицит 
персонала сохранится и в ближайшее время, пояснил руководитель территориального отдела 
Министерства здравоохранения Красноярского края в городе Норильске Коба Кавтеладзе. 

По его мнению, нехватка специалистов в России по всем направлениям, не только в 
медицине, во многом связана с демографическим провалом в 90-х годах прошлого века, и это 
не единственная причина. 
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«Мы не только стали меньше рожать, но и специалистов, которые готовы прийти в ту 
или иную сферу на работу, стало меньше. На сегодня общая укомплектованность 
медицинским персоналом в целом по всем учреждениям здравоохранения города составляет 
68,2%», – назвал цифры Коба Кавтеладзе. 

Если по штату численность 4487 единиц, то списочная – всего лишь 3061. Больше всего 
Норильску не хватает врачей, их в наличии только 51,3%, или 649 – при штате 1264. Дефицит 
есть абсолютно по всем направлениям. 

Положение со средним медперсоналом получше – 2115 человек вместо требуемых 2862. 
Укомплектованность младшим персоналом – 82,3%: 297 против положенного по штату 361 
сотрудника. 

Городские власти давно бьют тревогу по этому поводу: с 2013 года в Норильске 
действует программа по привлечению нужных специалистов, напомнил спикер. 

Недавно бонусов приглашенным врачам добавил краевой закон. В 2022 году по 
муниципальной программе они могли рассчитывать на служебное жилье и единовременную 
выплату в два миллиона рублей (она выросла в два раза по сравнению с 2021-м). В рамках 
краевого закона привлеченный специалист может получить еще 1 миллион 800 тысяч рублей. 
Общая сумма составит 3 миллиона 800 тысяч. При этом требуется проработать на 
территории не менее пяти лет. 

«Учитывая, что сумма увеличилась, заинтересованность врачей к переезду в Норильск 
выросла, – отметил Коба Кавтеладзе. – Если в прошлом году на территорию по 
муниципальной программе прибыли 34 специалиста, но уже за истекшие пять месяцев 2022-
го привлечено 24, и в работе находятся пакеты других желающих». 

Прибытие новых врачей мало меняет ситуацию, так как пока отток специалистов из 
города куда более серьезный. Люди выходят на пенсию, переезжают в другие города. 

«Поэтому один из вопросов, который сейчас активно обсуждается, – внести в программу 
приглашений изменения, чтобы еще и удержать на территории штучных специалистов. 
Вопрос прорабатывается», – сообщил Коба Кавтеладзе... 

 «Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Александр Усс: Перспективы финансового благополучия и социально–экономического 
развития Красноярского края в значительной мере связаны именно с Арктикой 

17 июня Губернатор края Александр Усс принял участие в деловой сессии 
«Инвестиционные проекты в Арктике: преференциальные режимы». Мероприятие прошло на 
площадке Петербургского международного экономического форума. 

В последние годы интерес к реализации проектов в Арктике растет. Уже более 1,5 лет на 
территории российской Арктики функционирует самая большая в мире особая экономическая 
зона, которая объединяет несколько преференциальных режимов в 9 субъектах страны. За 
прошлый год число их резидентов увеличилось более чем на 250, что говорит о 
привлекательности комплекса налоговых и административных льгот. 

В ходе дискуссии особое внимание уделили масштабным, стратегически важным для 
страны проектам на территории Красноярского края. В первую очередь, речь идет о 
нефтедобывающем секторе и проекте «Восток Ойл», благодаря которому Таймыр станет 
крупнейшей нефтегазовой провинцией мира, а также ряде других проектов, входящих в КИП 
«Енисейская Сибирь». Их реализация должна изменить подходы к развитию северных 
территорий. 

Губернатор Красноярского края подчеркнул, что перспективы финансового благополучия 
и социально – экономического развития Красноярского края в значительной мере связаны 
именно с Арктикой. И эти территории нуждаются в особых подходах к освоению. 

Александр Усс, Губернатор Красноярского края: «Для нас Арктическая зона – это и еще и 
определенный вызов с точки зрения транспорта тоже. В связи с перегрузкой Транссиба мы 
начинаем осмысление идеи о создании на Енисее, ниже по течению, речного порта, чтобы 
часть грузов с Трансиба замкнуть на Енисей и далее на Северный морской путь – это такое 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

значимое, во многом даже революционное решение. Еще три года назад прозвучал 
тезис, что условия жизни в Арктике должны быть максимально приближены к жизни на 
материке. Мы сегодня имеем очень хорошие примеры того, как эта мысль начинает 
воплощаться в жизнь – прежде всего, это проект реновации Норильска, который призван в 
обозримом будущем вновь сделать этот город Заполярным Ленинградом. У нас есть 
совместно с компанией «Норильский никель», с федеральными органами власти четкое 
понимание того, как это будет выглядеть в обозримой перспективе». 

Александр Усс отметил, что важный момент нового этапа освоения Арктики – это четкое 
понимание зон перспективного развития. Именно там нужно создавать опорные населенные 
пункты с соответствующим уровнем жизни. В тех территориях, где пока перспективы не 
просматриваются, необходимо формировать условия для переезда людей в районы с более 
благоприятным климатом. 

Красноярский край 
 

5. СМИ о России 
 

Перечислены принципы развития российской экономики 
Повестка Питерского международного форума была не только экономической. Но как 

иначе, ведь в сегодняшнем мире чистой экономики уж и нет вовсе. Все окрашено и политикой, 
и нравственным выбором, и принадлежностью к своему народу, Родине. Понятно, что Путин 
не мог обойти тему и обратился к тем, кто, разбогатев в России, до сих пор считал, да и 
считает себя успешными гражданами мира. Практика последнего времени, однако, уже 
другая. И Путин затронул самую суть. 

"Хотел бы обратиться к нашим руководителям, собственникам крупных компаний, к 
нашим предпринимателям и управленцам. Уважаемые коллеги, друзья! По-настоящему 
прочный успех, чувство достоинства, самоуважения приходит только тогда, когда ты 
связываешь свое будущее, будущее своих детей со своей Родиной", – отметил глава 
государства. 

И еще есть вещи дороже денег. Репутация, доброе имя как пример и завет. Место в 
истории. Смысл дела – вот драгоценнейшая часть наследства. 

"Для наследников капитала еще неизвестно, что важнее, доставшиеся им деньги, 
имущество или доброе имя и заслуги их предков перед страной. Это уже никто не промотает, 
никто не пропьет, а то, что останется с будущими поколениями наследников навсегда, — 
доброе имя, и вот это уже точно пойдет с ними по жизни, из поколения в поколение, будет им 
помогать, поддерживать по жизни, делать их сильнее, чем даже деньги, которые им могут 
достаться в наследство", – подчеркнул Путин 

А теперь – об экономике на форуме. Путин заявил о важнейших принципах ее 
трансформации. 

Для того чтобы попасть на пленарное заседание с участием президента, необходимо 
помимо стандартного бейджа предъявить дополнительный красный пропуск. За несколько 
минут до начала пленарной сессии на новостных лентах появляется сообщение о мощных 
DoS-атаках на информационную систему форума, чтобы заблокировать турникеты и 
помешать гостям попасть в зал. 

Начало задерживается. Успевший зайти Дерипаска – в плотном кольце журналистов. На 
вопросы об экономике – лаконичное: "Могу только про урожай". 

В первых рядах много иностранцев. Слышим то французскую, то английскую речь. 
Форум должен ответить на вопрос: как развиваться, когда под санкциями больше половины 
российского экспорта и импорта? С пиковой мартовской инфляцией справились. Из первых 
уст звучит новость, актуальная для миллионов россиян. 

"С мая была снижена ставка по льготной ипотеке. Сейчас она составляет 9%. При этом 
сама программа льготной ипотеки продлена до конца текущего года. Цель такой меры – 
помочь гражданам в решении жилищных проблем. После резкого роста весной процентной 
ставки в российской экономике постепенно снижается. В этой связи считаю возможным еще 
раз снизить ставку по льготной ипотеке до 7%", – отметил Владимир Путин. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

7 

"Понимаем, что мера крайне необходимая. Дальнейшее снижение – до 7%. 
Это уже ставка, по которой, мы считаем, двукратный рост на ипотеку мы будем наблюдать в 
ближайшее время", – подчеркнул глава ВТБ Андрей Костин. 

Президент перечисляет шесть принципов развития экономики. Открытость, опора на 
предпринимательские свободы, стабильность финансов, социальная справедливость, 
опережающее развития инфраструктуры, технологический суверенитет. После введения 
санкций неожиданно оказалось, что даже самые простые вещи мы не производим. 

- Производитель краски для упаковки ушел из России, а теперь еще объявил о том, что 
уходит и производитель самих упаковок. 

- Что для нас главное? Быть независимыми, самостоятельными, суверенными и 
обеспечить развитие на будущее или иметь упаковку сегодня? Если у нас не будет 
суверенитета, в недалеком будущем мы будем все покупать и будем производить только 
нефть, газ, пеньку, седла и продавать кругляк за границу. Что касается упаковки. Я не думаю, 
что это такая сложная вещь, которую не смогут нам заменить или наши партнеры из других 
стран, которые с удовольствием займут этот рынок рано или поздно, или не сможем мы 
сделать сами. Да все мы сможем сделать – здесь у меня просто нет никаких сомнений, – 
ответил президент. 

Глава Минпромторга Денис Мантуров на форуме анонсирует возрождение 
автомобильных брендов "Волга" и "Победа" и называет конкретные сроки выпуска 
отечественных электромобилей на нескольких площадках: "Мы ждем выхода уже готовой 
продукции на "Моторинвесте". Это липецкое предприятие. В третьем квартале текущего года. 
Это предприятие "Москвич", бывший "АвтоВАЗ", "Рено". До конца года должны запустить. 
Возможно, это будет гибридная или электрическая версия. Также планировали до конца года 
начать производство группы компаний "КамАЗ". 

В меню делового завтрака Сбера два варианта, по которым может пойти российская 
экономика. Поворот экспортной трубы на Восток или структурная перестройка, которая не 
удавалась долгие годы. "Никто не ожидал, что таким быстром темпом будет происходить 
перестройка и подстройка под новую ситуацию. Если говорить о нефти, то 73% поставок в 
марте-мае уже перенаправлены в страны, которые не ввели санкции против России", – сказал 
глава Сбера Герман Греф. 

"Наша нефть сегодня нарасхват и наши нефтепродукты. Да, мы несколько не 
зарабатываем в том объеме, в котором могли бы зарабатывать, но, тем не менее, получаем 
достаточно хорошие цены для реализации нашей продукции", – заверил вице-премьер 
правительства Александр Новак. 

На сессии, посвященной мировому энергорынку, глава "Газпрома" Алексей Миллер 
непривычно эмоционален. За последние месяцы экспорт газа в Европу сократился на десятки 
процентов. Немецкая турбина газопровода "Северный поток" стала заложницей 
североамериканских санкций. 

"Оказывается, у компании Siemens есть только один завод, на котором можно 
производить ремонт этих двигателей, и этот завод находится в Канаде. Прекрасно. По 
отношению к "Газпрому" только одна сторона приняла санкции – это Канада. Что делать? 
Канада говорит, не знаем, санкции", – сказал Миллер. 

После отказа от российских нефти и газа Европа становится регионом с самой дорогой 
энергией в мире. А "зеленая" повестка терпит крах. 

"Антироссийские санкции покончили с "зеленым переходом". Европа окончательно 
утратила субъектность и шансы стать не только политическим, но и конкурентноспособным 
экономическим полюсом, альтернативным США. Совершаемое Европой энергетическое 
самоубийство будет иметь долгосрочные последствия", – считает Игорь Сечин, глава 
"Роснефти". 

На сессии о российской экономике – жаркие споры: что делать с иностранной валютой? 
Банки один за другим стали вводить комиссии за хранение долларов и евро на счетах. 
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"В Минфине, в ЦБ – везде работают очень грамотные специалисты, которые как 
раз выискивают тот баланс, чтобы, с одной стороны, не навредить, с другой – помочь", – 
отметил помощник президента Максим Орешкин. 

Слишком укрепившийся рубль – это временно, успокаивает глава Минфина Антоне 
Силуанов: "Доверие к валюте, с одной стороны, сократилось, потому что санкционные банки, 
заморозка счетов, импорт сокращен. Как только у нас импорт будет увеличиваться, курс тоже 
будет приходить к нашим обычным параметрам". 

Впервые в кулуарах "Экспоцентра" – представители правительства талибов из 
Афганистана. Кабул заинтересован в расширении торговли и предлагает транзит товаров в 
страны Южной Азии. 

"Россия и Афганистан имеют очень глубокие отношения в деловом секторе. Так как 
Афганистану в настоящее время необходимы закупки пшеницы, муки, газа и нефти, мы 
хотели бы расширить наши отношения в этом плане и сделать их настолько прочными, 
насколько это возможно", – заявил Мохаммадюнасс Хоссейн глава торговой и 
инвестиционной палаты Афганистана. 

Разошедшаяся по соцсетям танцующая сода на стенде Башкортостана – на самом деле 
гораздо больше, чем незамысловатая красно-белая пачка. Моющие средства, сложная химия, 
а теперь еще и материал для пластиковых окон. 

"80% от данного полимера Россия импортировала из стран, которые объявили нам 
санкции. Конечно же, мы теперь можем ускоренно вкладывать инвестировать денежные 
средства в производство отечественного эволюционного поливинилхлорида", – рассказал 
Эдуард Давыдов, генеральный директор АО "Башкирская содовая компания". 

В гостиной губернаторов – разговор о насущном: медицине, доступности лекарств, 
ремонте школ и газификации. Большинство соглашений в этом году подписано именно 
регионами. На следующий форум оргкомитет предложил властям Петербурга расширить 
площадку вдвое – из-за большого количества участников. 

Вести 
 

В России должна быть создана программа комплексной реконструкции ЖКХ - Путин 
Программа комплексной реконструкции ЖКХ должна быть создана в РФ, заявил на 

пленарном заседании ПМЭФ-2022 президент России Владимир Путин. "Проблема износа 
ЖКХ из года в год усугубляется. Предлагаю консолидировать ресурсы и запустить 
комплексную программу модернизации ЖКХ, синхронизировать ее с другими планами 
инфраструктурного развития, капремонта жилого фонда. Задача кардинально изменить 
ситуацию, также как мы делаем, расселяя аварийное жилье и строя дороги", - сказал Путин. 

В конце апреля сообщалось, что Фонд содействия реформированию ЖКХ определил 
объем размещения облигаций в рамках первого выпуска в размере 4,014 млрд рублей. 

"Мы организовали выпуск облигаций Фонда содействия реформированию ЖКХ и начали 
финансирование проектов модернизации за счет средств ФНБ... На сегодняшний день 
большая часть таких объектов и систем по всей стране значительно изношена. Это 
оборачивается постоянным риском возникновения аварий, перебоями в поставке тепла и 
воды, что создает некомфортные условия проживания для граждан, а также наносит 
серьезный вред экологии. В течение ближайших двух лет на эти цели предусмотрено 
направить 150 млрд рублей. В настоящее время в Фонд ЖКХ поступило 61 заявок общей 
стоимостью проектов 67,7 млрд рублей, потребность в заемном финансировании - 53,6 млрд 
рублей", - отмечал зампред правительства Марат Хуснуллин. 

Хуснуллин объявил о начале активной фазы распределения средств из Фонда 
национального благосостояния (ФНБ) между проектами модернизации жилищно-
коммунального хозяйства в конце февраля текущего года. 

Займы регионам предоставляются по ставке 3% годовых на срок до 25 лет. Погашение 
основного долга начинается с пятого года. Минимальная стоимость проектов - 100 млн 
рублей. Ранее премьер-министр России Михаил Мишустин подписал распоряжение о 
финансировании модернизации ЖКХ из средств ФНБ. 
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"В текущем году на модернизацию ЖКХ правительством будет направлено 20 млрд 
рублей, а всего в течение четырех лет - до 150 млрд", - говорил Мишустин. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Матвиенко назвала "дикостью" введение виз Украиной 
Председатель Совфеда Валентина Матвиенко назвала "дикостью" введение Украиной 

визового режима для россиян. 
"Очередная дикость, по-другому сказать не могу", - сказала она в интервью Павлу 

Зарубину в программе "Москва. Кремль. Путин" на телеканале "Россия 1". 
Ранее президент Украины Владимир Зеленский сообщил, что предложил правительству 

рассмотреть вопрос прекращения безвизового режима с Россией "в рамках противодействия 
беспрецедентным угрозам национальной безопасности, суверенитету и территориальной 
целостности страны". После этого правительство Украины приняло решение о введении 
визового режима для граждан России с 1 июля. 

Россия не планирует вводить визы для украинцев в качестве ответной меры, 
уверенность в этом ранее высказал глава комитета Госдумы по международным делам, 
лидер ЛДПР Леонид Слуцкий. 

«Российская газета» 
 

Параллельный импорт должен стать постоянным механизмом в РФ - ФАС 
Параллельный импорт, при котором возможен ввоз товаров без получения согласия 

правообладателя, должен стать постоянным механизмом в РФ и сохранить свое действие 
даже после выхода страны из-под санкций, считает глава Федеральной антимонопольной 
службы (ФАС) Максим Шаскольский. "Мы считаем, что это должен быть постоянный 
механизм, и живем в этой логике", - заявил он в интервью "Интерфаксу" в рамках 
Петербургского международного экономического форума. 

"Мы на протяжении многих лет выступаем за введение международного принципа 
исчерпания прав, в рамках которого возможен свободный, параллельный импорт товаров. 
Этот механизм работает во многих странах мира - оригинальный товар может ввозиться в 
страну всеми участниками рынка. Мы постоянно встречаем сопротивление в этом вопросе, 
оппонентами традиционно выступают крупные международные компании", - сказал 
руководитель ФАС. 

Шаскольский отметил, что полная легализация параллельного импорта была бы более 
предпочтительной, но служба готова согласиться с тем, что исключение будет сделано для 
товаров, производство которых локализовано в России. 

"Мы бы хотели, чтобы легализация параллельного импорта была полной, но согласились 
с тем, что, если здесь локализовано производство, оно работает, обеспечивает поставки, 
тогда, наверное, эту продукцию можно исключить", - заявил глава службы. 

"В остальном наша позиция - оригинальный товар на территорию РФ может завозить 
множество игроков, соблюдая все регламентные и таможенные процедуры. И это будет 
цивилизованный бизнес, без контрафакта, потому что сохраняется необходимость 
прохождения всех таможенных процедур", - подчеркнул Шаскольский. 

…Накануне глава Минпромторга Денис Мантуров сообщил журналистам, что с начала 
действия механизма в рамках параллельного импорта было ввезено продукции примерно на 
$2 млрд. "В основном - запасные части для автомобилей, потребительская продукция, 
которая поступает в магазины, и, в том числе, критический импорт - это те компоненты, 
запчасти, материалы, которые наши зарубежные коллеги отказались поставлять напрямую", - 
уточнил министр. 

ИА "Финмаркет" 
 

ФССП ужесточила правила взыскания долгов с россиян 
Возбуждение и прекращение исполнительного производства в отношении должников в 

РФ, а также взыскание долгов теперь будет проходить в автоматическом режиме, без участия 
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судебного пристава. С 20 июня вступают в силу поправки, касающиеся деятельности 
Федеральной службы судебных приставов (ФССП). 

Прежде всего, закон позволит ведомству автоматически открывать исполнительное 
производство в отношении должников. В автоматическом режиме могут быть сняты и 
ограничения с гражданина, вовремя оплатившего задолженность. Это даст возможность 
избежать, например, неприятных ситуаций в аэропорту, когда должник случайно узнает о 
запрете выезда, передает «Коммерсант». 

Согласно источнику, с 20 июня вводится лишь возможность применения такого 
механизма. Полноценно закон №417 вступит в силу немного позже из-за затянувшихся 
переговоров о порядке информационного взаимодействия между ГИБДД, Федеральным 
казначейством и ФССП. 

URA.RU 
 

Путин объявил национализацию олигархов: переждать не выйдет 
Самая тревожная в перспективе новость пришла под конец недели: Литва заявила, что 

ограничит российский транзит грузов в российскую же Калининградскую область. Остается 
только гадать: то ли в Прибалтике вообще не слышали, что говорил Путин на Петербургском 
форуме, то ли слышали, но решили — «сгорел сарай, гори и хата», то ли их за океаном в 
очередь сразу за Украиной поставили. А слушать и слышать Путина, как показывает история, 
стоит. 

В самом начале недели украинская сторона обстреляла Донецк. Столь массированного 
обстрела не было несколько лет. Там нет наших военных, но по городу, по жилым кварталам, 
рынку, роддому, школе было выпущено, по разным оценкам, от 300 до 620 снарядов. Погибли 
мирные люди, 11-летний ребенок. 

Даже ООН в кои-то веки выразила озабоченность обстрелом мирного Донецка. Но только 
не наша либеральная оппозиция. В телеграм-каналах навскидку выбрали 20 самых медийных 
либералов — от соратников берлинского пациента до политологов, журналистов и певцов. 
Ноль от них реакции. Ни слезинки, ни вздоха. Потому что жертвы среди мирного населения 
вызывают у них бурную реакцию только тогда, когда в этом можно обвинить армию России. А 
когда «воины света» убивают русских — это так и надо. Не жаль. Это и есть самая настоящая 
русофобия. 

…Путин на неделе встретился с главой Счетной палаты Кудриным. Кудрин рассказал 
президенту об эффективности госпрограмм. По результатам проверок выяснилось, что 
успешно работают программы развития сельского хозяйства, развития транспортной 
системы, развития атомного машиностроительного комплекса, программа «Доступная среда». 
А вот среди программ, которые, как выразился Кудрин, как раз в обратную сторону, — 
программа развития космической деятельности. Практически одновременно страху на 
читателей начали нагонять украинские медиаресурсы: мол российские спецслужбы массово 
скупают через подставных лиц за границей спутниковые снимки Украины, в том числе Киева, 
топливных баз и транспортных узлов, чтобы точнее бомбить. Хотите верьте, хотите нет. 
Просто вспомните, по каким спутниковым снимкам опровергали историю в Буче и были ли 
предъявлены российские снимки. Какой из этого вывод? Вы же не думаете, что либерал 
Кудрин сговорился с украинскими СМИ, чтобы навести тень на патриотов? 

Порочность принципа «нельзя расстраивать начальство» очень ярко высветила 
спецоперация. На неделе вице-премьер Борисов констатировал: «Думаю, что мы с 
опозданием занялись серьезным внедрением беспилотных средств. Это объективно. Хотя 
сирийский конфликт подтолкнул нас к этому». Нет, действительно, вся линейка 
беспилотников у России есть. Вопрос, как оказалось, именно с серьезным внедрением. Но 
ведь кто-то же писал начальству победные реляции? 

Называть вещи своими именами, поощрять, а не душить, конструктивную критику и 
слышать ее государству сейчас архиважно. Слишком высока цена ошибок из-за розовых 
очков. 

Вот, например, олигархи. Да, конечно, не самый удачный пример, поскольку их не жалко, 
но зато пример показательный. Путин не один раз говорил: вкладывайте деньги в Россию, не 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

тащите на Запад, всё отберут. Не слушали, не верили. Экая блажь — в дремучую Россию 
деньги вкладывать. И что? Где яхты, самолеты, дворцы, горы денег? Путин и в этот раз на 
ПМЭФ повторил: «Дома лучше. Кто не услышал этот посыл, потерял сотни миллионов 
долларов. Наша страна обладает гигантским потенциалом. Не наступайте на старые грабли, 
инвестируйте здесь. Вкладывайте в создание новых рабочих мест. Поддерживайте школы, 
университеты, культуру и спорт». А потом фактически объявил национализацию элит: «Хотел 
бы обратиться к крупным предпринимателям и управленцам: успех, чувство достоинства и 
самоуважение приходят только тогда, когда ты связываешь свое будущее, будущее своих 
семей и детей со своей Родиной». Но самое главное — вот это: «Ошибочно полагать, что 
время бурных перемен можно переждать, что все будет как и прежде. Не будет». Путин 
поставил элиты перед выбором — определяйтесь сейчас, с кем вы. Варианта отсидеться и 
потом продолжить паразитировать на стране не существует. И, похоже, процесс 
«естественного очищения» будет ускорен очищением искусственным — западные СМИ, 
кстати, уже пишут о серьезных кадровых решениях в российском управленческом звене. 

А вот что в выступлении Путина, похоже, пропустил мимо ушей коллективный Запад 
оптом и Литва в частности: «Советский Союз — это историческая Россия». Он, конечно, 
подчеркнул, что «мы с уважением относились к процессам суверенизации», но... В договоре с 
Литвой напрямую связаны вопросы транзита в Калининградскую область и признание 
Россией границ Литвы. Нет транзита — нет признания границ (Вильнюс, например, 
становится русским городом). Но Литва — член НАТО. И вот тут начинаются вопросы, на 
которые пока нет ответа. Тревожно в перспективе, да. 

МК 
 

Падение реальных доходов россиян достигает 10%. Пока федеральный бюджет 
богатеет, население беднеет 

Благоприятная внешняя конъюнктура и сверхдоходы российского бюджета не влияют на 
уровень жизни простых граждан. Даже по официальной статистике: чем богаче казна и выше 
экспортные доходы, тем беднее население. Экспортные доходы РФ выросли в полтора раза, 
профицит бюджета увеличился почти в шесть раз, а бедных стало больше на 1 млн человек и 
доходы населения продолжают падать, причем с ускорением. Данные о торговле и уплате 
налогов показывают, что скорость падения реальных доходов измеряется десятками 
процентов. 

Парадокс российской экономики хорошо виден при сравнении с положением дел в 
братской Белоруссии. Эта страна также находится под санкциями. И государственный бюджет 
Белоруссии имеет не профицит (как в России), а дефицит – в размере около 1,6% 
белорусского ВВП. 

И внешняя торговля также выглядит менее благополучно, чем российская, поскольку у 
Белоруссии имеется отрицательное сальдо в торговле товарами. Уже не первый год 
Белоруссия импортирует товаров больше, чем экспортирует – причем на несколько 
миллиардов долларов в год. Только за явнварь–апрель разница между импортом и экспортом 
составила почти 900 млн долл. Но вот парадокс: несмотря на значительно лучшие 
макроэкономические показатели, население России беднеет точно так же, как и белорусское. 
Выходит, что в братской Белоруссии власти больше думают о доходах граждан или в 
экономике Белоруссии существенно меньше тех черных дыр, куда утекает российское 
богатство, недостающееся населению. 

Реальные располагаемые денежные доходы населения Беларуси в январе–апреле 2022 
года составили 98,8% к уровню того же периода прошлого года, сообщила официальная 
статистика. Точно такую же цифру падения доходов россиян в 2022 году сообщает и Росстат. 
Только вот незадача: население Белоруссии и России беднеет одинаково, тогда как 
российский бюджет не беднеет, а богатеет. Выходит, что российская казна по-прежнему 
исполняет роль пылесоса, который выкачивает деньги из экономики и не собирается 
компенсировать населению ни рост цен, ни дефицит товаров, ни потерю доходов. 

По данным Минфина, бюджет с начала года забрал из экономики на 1,5 трлн руб. 
больше, чем вернул обратно в виде государственных расходов. Профицит федерального 
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бюджета с января по май 2022 года составил 1,495 трлн руб., сообщило ведомство Антона 
Силуанова. А консолидированный бюджет (федеральный плюс региональные) имеет за пять 
месяцев профицит в 3,3 трлн руб., сообщил в конце прошлой недели президент РФ Владимир 
Путин. 

Внешняя торговля России также выглядит замечательно. Экспорт вырост по сравнению с 
прошлым годом в полтора раза, а профицит торгового баланса увеличился больше чем в два 
раза. Это данные таможни и ЦБ за первый квартал. А более поздние и полные данные 
решено не публиковать из-за угрозы более прицельных санкций. 

Выходит, что в России благополучно у всех, кроме населения, поскольку и бюджет и 
экспорт показывают небывалое улучшение показателей, а у населения растет скорость 
падения доходов. 

«Статистика по консолидированному бюджету свидетельствует о катастрофическом 
провале доходов россиян в апреле. Еще в феврале-марте поступление НДФЛ росло на 20–
21% год к году, а итог апреля: минус 11%. Хуже было только во время локдауна в 2020 году, 
когда в апреле бюджетные доходы от НДФЛ падали на 18,6%», – отмечают авторы 
телелеграм-канала MMI. Провал доходов населения оъясняет «чудеса» с инфляцией, 
которыми так любят гордиться сегодня российские чиновники. Правда, они не объясняют, что 
замедление роста цен в последнее время вызвано масштабным изъятием денег у населения, 
в том числе и через каналы федерального и региональных бюджетов. 

Существенный провал доходов населения подтверждает и динамика среднего чека за 
фактически сделанные покупки. В мае 2022 года средний чек при покупке товаров 
поседневного спроса оказался всего на 8% больше прошлогоднего. И это при официальной 
годовой инфляции в 15–17%. Годовой рост среднего чека в мае оказался в два раза ниже 
инфляции, сообщает холдинг «Ромир». «Рост среднего чека против прошлого года 
значительно ниже уровня инфляции, что означает сокращение размера разовой закупки. 
Повышение цен отражается на уровне всего торгового пространства, в том числе и на 
каналах традиционной торговли. Покупатели ищут пути оптимизации трат, актуальной 
стратегией сегодня является уменьшение покупательской корзины», – объясняет старший 
директор по работе с клиентами «Ромир» Ксения Пайзанская. В индекс среднего чека 
«Ромир» не включаются покупки дороже 15 тыс. руб. Учитываются единовременные траты 
россиян, проживающих в городах с численностью населения более 100 тыс. человек. 

Другой косвенный индикатор доходов – это расходы по картам Сбербанка, или так 
называемый Сбериндекс. Этот показатель говорит, что значимого изменения 
потребительского спроса в начале июня не происходит, отмечают аналитики MMI. 
«Последние две недели динамика расходов «год к году» чуть выше, чем во второй половине 
мая, но изменение несущественно, чтобы говорить о смене тренда. По-прежнему высоким 
остается спрос на продовольствие, в то время как спрос на непродовольственные товары 
остается в области глубокой рецессии. Сбериндекс очень хорошо спрогнозировал 10-
процентное падение розницы в апреле. В мае падение могло немного усилиться», – говорят 
экономисты. В июне снова возможно падение выше 10%. 

В июне правительство РФ начало выплаты индексированных пенсий. Но заметного 
макроэкономического эффекта от этой меры пока не наблюдается. 

Между тем именно поддержка потребительского и инвестиционного спроса определит 
скорость снижения зависимости от критического импорта, а значит, и переход экономики на 
фазу устойчивого развития, считают экономисты из Института народнохозяйственного 
прогнозирования РАН. Поддержка доходов населения обладает наиболее мощным 
положительным эффектом на экономику, считают экономисты.   

«Независимая газета» 
 

6. Разное 
 

Время для Европы истекает 
Вчера глава украинской делегации на переговорах с Россией Давид Арахамия в 

интервью "Голосу Америки"* сообщил, что Киев может вернуться за стол переговоров в конце 
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августа. По его словам, к тому времени Киев рассчитывает провести контрнаступление, что 
должно усилить его "переговорную позицию". При этом политик подчеркнул, что Украина не 
примет "потерю территории, это юридически невозможно". 

Нет сомнений — заявления Арахамии самым непосредственным образом связаны с 
событиями последних дней и заодно являются открытой насмешкой над континентальной 
Европой и ее лидерами. 

Стоит напомнить, что в пятницу, на следующий день после широко разрекламированного 
визита в Киев руководителей Германии, Франции и Италии (и присоединившегося к ним 
румынского президента), туда же внезапно примчался британский премьер. 

Разгадка неожиданной поездки видится простой. По сведениям западных СМИ, несмотря 
на публичное выражение европейцами поддержки Украине, за закрытыми дверями Макрон, 
Шольц и Драги "убеждали Зеленского сесть за стол переговоров" с Россией. 

В свою очередь, Лондон и конкретно Борис Джонсон занимают радикально "ястребиную" 
позицию. Поэтому вполне закономерно, что британский лидер, побросав все дела, рванул в 
Киев, чтобы лично убедиться, что представителям Евросоюза не удалось склонить 
украинские власти к миролюбию или хотя бы достучаться до проблесков у них здравого 
смысла. 

Свежие заявления Арахамии подтверждают, что опасения Джонсона были напрасными: 
Киев бескомпромиссно готов и дальше воевать до последнего украинца. 

При этом в сложившейся ситуации главной мишенью теперь является не столько Россия, 
сколько Европа, которая начала метаться, осознав предназначенную ей не слишком 
приятную роль жертвенного барашка. 

После начала специальной военной операции национально ориентированные и 
проатлантические части европейской элиты, до того довольно жестко боровшиеся друг с 
другом, слились в диком русофобском припадке. Похоже, все они дружно поверили, что 
"адские санкции" и впрямь за считанные недели — если не дни — сломают Россию, в 
результате чего Европа получит все, что ей надо, разом и даром. 

Только спустя три месяца до Европы стало доходить, что она в очередной раз в своей 
истории просчиталась. И вместо краха России на нее саму надвигается — и быстро — кризис 
таких масштабов, что для его описания все более уместно использовать определение 
"катастрофа". 

Кроме того, другие партнеры по западной коалиции — в первую очередь США и 
Великобритания — все меньше скрывают свои намерения "раскулачить" богатенькую Европу. 
А принятые той за последние месяцы решения чрезвычайно облегчают этот процесс. 

Так что ничего удивительного в том, что европейские лидеры, до которых дошли 
жутковатые перспективы своих стран на быстро приближающуюся зиму, пытаются на 
организованных ими же самими руинах сотрудничества с Россией нащупать способы если не 
провернуть фарш обратно, то хотя бы остановить процесс. И столь же закономерно они 
натыкаются на противодействие англосаксонских союзников, которым нужно обратное — 
чтобы разрыв европейцев с Москвой дошел до финальной точки. Свежая киевская интрига 
стала тому очередным примером. 

И тут самое интересное — позиция нашей страны. 
На протяжении десятилетий Россия была заинтересована в выстраивании 

стратегического партнерства с Европой — того самого, что от "Лиссабона до Владивостока". 
И в попытках помочь европейцам освободиться от вассальной зависимости от США Москва 
нередко "играла в поддавки" — в сложный момент протягивала руку помощи, всегда была 
готова к компромиссам и вообще всячески демонстрировала свою надежность как партнера. 

И вот эта модель действий оказалась сломана у нас на глазах. 
На прошедшей неделе "Газпром" радикально сократил поставки по "Северному потоку — 

1", причем по чрезвычайно уважительной причине в виде антироссийских санкций. Более 
того, постпред России при ЕС Владимир Чижов допустил, что из-за проблем с 
"санкционными" турбинами трубопровод может оказаться и вовсе перекрыт. Европа уже 
оказалась вынуждена откачивать из хранилищ газ, предназначенный для зимы. А тут еще и 
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"Турецкий поток" останавливается на плановое — и, разумеется, согласованное со 
всеми заинтересованными сторонами — техобслуживание. 

Плюс ЧП на американском заводе по производству СПГ Freeport LNG, из-за чего его 
экспортный терминал не будет работать минимум три месяца, а около 70 процентов 
продукции предприятия шло в Европу. И Испания разругалась с Алжиром и может остаться 
вообще без газа оттуда. 

В общем, без принятия экстренных мер картина будущей европейской зимы рисуется в 
прямо-таки апокалиптических тонах. А переговоры немцев с канадцами о судьбе 
задержанного оборудования Siemens грозят затянуться надолго — и вряд ли могут 
расцениваться как экстренные. 

Москва же, со своей стороны, не намерена помогать взбесившейся на почве 
русофобского расизма Европе. Правда, дверь, в которую можно постучать, все-таки указала: 
глава "Газпрома" Алексей Миллер, выступая на ПМЭФ, сообщил, что "Северный поток — 2" с 
технической точки зрения полностью готов для транспортировки газа в Европу. 

Однако если Европа пойдет по этому пути, ей придется вдребезги разругаться с 
"передовым человечеством" и предстать в его глазах шавкой Путина. 

Россия же больше ни предлагать, ни уговаривать, ни создавать комфортных условий с 
максимальным сохранением лица Европе больше не будет. Той пора самой нести всю 
полноту ответственности за свою жизнь. 

А времени для принятия решения осталось совсем немного. Украинцы неспроста 
заявляют о намерении тянуть волынку с переговорами до конца августа. Ведь там уже осень 
и холодный сезон. Зима близко. 

РИА Новости 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 18.06.2022 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 56,71  ▼ 0, 16 

EUR 59,33  ▲ 0, 37 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


